



PROGRAMME FOR CHRISTIAN-MUSLIM RELATIONS IN AFRICA  
PROGRAMME DES RELATIONS ISLAMO-CHRETIENNES EN AFRIQUE



# ACCRA -COMMUNIQUÉ



Conference on Religion, Conflict Prevention, Peace Building and Reconciliation  
Conférence sur la Religion, la Prévention des Conflits, le Rétablissement de la Paix et la Réconciliation

ACCRA ,GHANA 20 -24 JULY / JUILLET

## ***COMMUNIQUÉ***

Nous, 60 responsables chrétiens et musulmans venus de dix (10) pays de l'Afrique de l'Ouest à savoir le Bénin, le Burkina Faso, la Côte D'Ivoire, la Gambie, le Ghana, la Liberia, le Nigeria, le Sénégal, la Sierra Leone et le Togo, réunis à Accra au Ghana sous les auspices du Programme des Relations Islamo-Chrétiennes en Afrique (PRICA) et avons débattu du thème : 'la Religion et la Prévention des Conflits, la Consolidation de la Paix et la Réconciliation', à l'Hôtel M-Plaza, du 20-24 juillet 2009.

Après délibération sur des sous thèmes suivants: les Responsables Religieux en tant qu'agents de Paix; la Paix entre les Religions comme élément sine qua none pour les responsables religieux pour promouvoir la paix dans la société toute entière ; une politique d'expansion religieuse négative, la politisation de la religion, la globalisation des conflits; la solidarité négative; le défi de pouvoir traduire les bons préceptes religieux dans la vie de tous les jours; les causes des conflits et le plaidoyer pour la paix par l'exemple;

AYANT REÇU les études de cas de la Sierra Leone, le Liberia, la Côte d'Ivoire, et le Nigeria, sur la collaboration entre Chrétiens et Musulmans en faveur de la paix;

CONSCIENTS que la religion et les différences religieuses ont toujours été exploitées à des fins politiques, économiques, sociales et personnelles; occasionnant la mort de milliers de nos frères et sœurs et la destruction des biens ;

TRÈS PREOCCUPÉS par les violentes confrontations perpétrées dans nos différents pays par certains de nos compatriotes;

RECONNAISSANT qu'il y a des améliorations dans la collaboration entre Chrétiens et Musulmans en faveur de la justice, de la paix et de la réconciliation;

AYANT COMPRIS et ACCEPTÉ, qu'en tant que responsables religieux nous devons à tout moment être agents de justice, de paix et de réconciliation, et donner l'exemple aux autres a travers notre comportement ;

PRENONS LA RESOLUTION et réaffirmons notre volonté et détermination de continuer à être solidaires les uns avec les autres pour maintenir une paix durable, la justice, la guérison et la réconciliation en Afrique en général, et dans la région de l'Afrique de l'Ouest en particulier;

PAR CONSÉQUENT, en tant que responsables religieux issus des deux principales religions dans la région Ouest Africaine, et représentant des millions de croyants ;

PRENONS LES RESOLUTIONS SUIVANTES:

- Devons diriger par l'exemple et prenons la responsabilité de promouvoir la paix, la justice et la réconciliation dans notre région ;
- Devons mener des campagnes de conscientisation et de sensibilisation au sein de nos communautés religieuses et les aider à promouvoir la tolérance religieuse positive en faveur de la paix et la coexistence pacifique ;
- Devons respecter et apprécier les valeurs religieuses, les croyances et les pratiques des uns et des autres,
- De façon collective, nous engagerons les gouvernements nationaux, la Communauté Economique Des pays de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO), l'Union Africaine (UA) et ensemble avec nos homologues de diverses religions d'Afrique, à œuvrer pour une gouvernance responsable et démocratique ; en conséquence,
- Nous lançons un appel à tous les responsables religieux de continuer d'être prophétiques et proactifs en tout temps et en tout lieu ; sans être inquiétés;
- Nous lançons un appel aux responsables religieux pour une neutralité politique afin d'affirmer que nous jouons un rôle efficace en tant qu'agents de paix, de justice et de réconciliation ;
- Nous lançons un appel aux membres de nos religions respectives à encourager les efforts des uns et des autres en faveur de la paix dans la société et la coexistence pacifique et éviter les tendances négatives susceptibles d'engendrer des conflits.
- Sachant que les deux livres sacrés (la Bible et le Coran) mettent l'accent sur la paix, affirmons en notre qualité de responsables religieux, notre détermination à pratiquer la paix en accomplissement aux ordonnances de nos religions respectives.
- Lançons un appel aux gouvernements et leaders politiques de pratiquer la bonne gouvernance qui garantit une transition pacifique dans la sous région ;

- Apprécions et remercions les gouvernements qui ont favorisé la mise en place d'un cadre de dialogue avec les responsables religieux, et invitons les autres gouvernements à faire de même ;
- Lançons un appel aux gouvernements à tout mettre en œuvre pour l'éradication du trafic des enfants et de la drogue dans la sous région.

Nous, responsables religieux avons adopté le présent communiqué et sommes résolus de continuer à œuvrer ensemble pour promouvoir la tolérance religieuse positive et la coexistence pacifique, sur des questions de paix, de justice, de guérison et de réconciliation

Fait à Accra au Ghana ce 24 juillet 2009.

Signé par tous les participants venus :

Du BURKINA FASO, de la COTE D'IVOIRE, du GHANA, du LIBERIA, du NIGERIA, du SENEGAL, de la SIERRA LEONE, de la GAMBIE, de la République du BENIN et du TOGO.

Attesté par :

Programme des Relations Islamo-Chrétiennes en Afrique (PRICA), Conférence des Eglises de Toute l'Afrique (CETA), Association des Conseil et Eglise de l'Afrique de l'Ouest(ACCEAO), Conseil Œcuménique des Eglises (COE),

